



移住は人生の選択。
悩むぐらいならやめちゃいな。

有政雄
—
(47)

孫野菜代表

東 活躍していたが、子供たちに『ふるさと』を作りたいと思い、2009年Uターン。農業の経験はゼロだったが、農作業が「生き抜く力を育むプログラムになる」という可能性を感じ、農業・里山体験事業を創める。採れた野菜を参加者へ送り届けるうちに、野菜販売の可能性に気付き事業化。新しい野菜の流通モデル『小規模農家ネットワークによる近距離野菜販売事業』で成長を続けていた。

そんな有政さんに『田舎でナリワイを興すこと』について伺った。

都会と田舎での違いは?

すると東京を脱出しアウトドアで遊ぶことが多かつた。一方、田舎では生活の中に自然がある。山菜も果樹もキノコも季節になれば採りに行くのが当たり前の暮らしだ。生活そのものがレジャーのようで、わざわざリフレッシュに出かけずとも充実した日々が過せている。また渋滞や行列も少ないため、そもそもストレスを感じることが少ないようだ。

「僕の場合は農業体験がただの遊びみたいな感じにしか理解してもらえず、初めは文句も言われました。それでも僕が何者のかを一度に地元の皆さんに理解してもらえたのは大きかったと思います。実際、協力したいという人も出てきましたしね。そのうち、週末に子供がたくさんやつてきて賑やかになると句は減り、近隣農家の野菜を集め販売するようになつてから文句は一切なくなつた(笑)」。

移住を考えている方へ

最後にメッセージをお願いすると、しばらくの沈黙の後、戻を疑う答えが返ってきた。

「悩むくらいならやめなさい」ってことですね。ほとんどの人は今の暮らしに疑問を抱いたり、不安や不満があつて次のステージとして移住を考える。しかし悩んでいるだけでは人は動かないから、悩むだけ時間がもつたいない。もし行動ができないなら今の

方がない。U・Iターンは人生の選択。悩むぐらいならリスクが大きいからしない方が良いですよ。とても辛辣な内容だが、カラつと明るい口調で続けてくれた。「何のために移住するかがハツキリしないなら今はそのタイミングではないんだと思います。逆に目的がハツキリすれば意思決定もスムーズになるはずです。そして、決めたら行動あるのみ、実際に候補地に行って、自分の目で情報収集する。そこで発生する悩みは『どこに移るか』の前向きな悩みで、『移る』こと 자체の悩みではない。要はエイヤーで決めて、腹括つて動くだけですよ。決めてしまえばやるしかないですから」。

まずは『動くこと!!』。厳しい中に優しさがこもる熱いメッセージを頂いた。

「自ら考え、行動し、達成すること」を目標にした農業・里山体験プログラム。作業のハードルは高めだが、その分達成感がえられるように組み立てられている。参加者は広島都市圏のファミリーが多く、中でも小学生がたくさん参加している。

株式会社まごやさい 代表取締役。1968年生まれ。安芸高田市出身。中学進学に伴い親元を離れ、広島市内で下宿。大学卒業後リクルートグループや新興企業のキャリアカウンセラードとして、人材教育分野で活躍。2009年にUターン。農業体験事業・野菜販売事業を相次いで興す。平成25年ひろしまベンチャー成育基金賞受賞。